

50 Jahre Städtepartnerschaft mit LeTeil **Kurzer Sachstandsbericht zu den geplanten Feierlichkeiten rund um das Jubiläum**

Die beiden Partnerstädte LeTeil und Trofarello zu Gast in Raunheim

In 2023 jährt sich die Unterzeichnung des Städtepartnerschaftsvertrages mit der französischen Stadt LeTeil zum 50. Mal, ganz konkret wurde die Urkunde am 27.10.1973 feierlich unterzeichnet.

Bereits vor rund einem Jahr hatten sich die Partnerstädte bei einem Treffen in LeTeil darauf verständigt, die Feierlichkeiten zum 50jährigen Bestehen der Städtepartnerschaft zwischen Raunheim und LeTeil in Raunheim zu begehen. Die Städtepartnerschaft mit Trofarello besteht im Übrigen seit nunmehr 37 Jahren, wobei LeTeil bereits zuvor mit Trofarello verschwistert war.

An der Organisation beteiligt sind, neben der Stadtverwaltung, die Städte LeTeil und Trofarello, die Städtepartnerschaftskommission KomSIS, der Verein Freunde Europas e.V. sowie Einzelakteure, die sich im Lauf der Jahrzehnte um die Städtepartnerschaftsarbeit engagiert und bemüht haben.

Die Kommunikation mit den Partnerstädten erfolgt aktuell per Videokonferenzen der Bürgermeister sowie durch enge Abstimmungen der jeweils operativen Ebenen.

In Abstimmung der genannten Kooperationspartner wurde festgelegt, dass ein maßgeblicher Schwerpunkt der Feierlichkeiten im Jugendaustausch und der Jugendbegegnung liegen soll.

Zeitraum der Feierlichkeiten

Die 50jahrfeier ist vorgesehen für den Zeitraum 25.08. - 28.08.2023. Der Zeitpunkt wurde von den beteiligten Akteuren bewusst für das Wochenende der Raunheimer Kerb gewählt, da es sich hierbei um das größte Traditionsfest der Stadt handelt und zudem vor einigen Jahren bereits eine sehr stimmungsvolle Veranstaltung mit den Partnerstädten in der Form erfolgen konnte. Bereits im Februar 2023 wurde das Kerweteam von der Verwaltung um Erlaubnis angefragt, was umgehend bestätigt und begrüßt wurde. Einzelne Veranstaltungspunkte sind somit in das Programm der Kerb 2023 integriert.

Vorgesehener Ablauf

Die Delegationen werden für Freitagnachmittag / Freitagabend erwartet. Wir gehen von der Beteiligung beider Städte durch deren Bürgermeister sowie weiterer Vertreter der dort jeweils engagierten Kommissionen aus.

Eine Unterbringung ist in einem der Raunheimer Hotels sowie in Raunheimer Familien vorgesehen.

Für Freitagabend ist der Fassbieranstich auf der Raunheimer Kerb für ca. 19.30 Uhr vorgesehen. Je nach Ankunftszeit könnten die Gäste hier empfangen und zunächst betreut werden.

Der Samstagabend würde ganz im Zeichen der Kerb stehen, hier spielt seit Jahrzehnten die Band „Good News“ und sorgt für ausgelassene Stimmung. Tagsüber könnte ein Ausflug in die Region stattfinden. Es sollte aber auch Raum gegeben werden für persönliche Gespräche, um z.B. die Themen Praktika, Arbeit und Zusammenarbeit und Synergien weiter voranzubringen.

Für Sonntagvormittag 11.00 Uhr ist die Akademische Feier im Zelt der Kerb vorgesehen. Im Rahmen der festlichen Gestaltung des Zeltes ist eine Fotoausstellung in Planung, die wichtige Stationen der zurückliegenden fünf Jahrzehnte dokumentiert. Auch ein digitaler Filmbeitrag ist in Arbeit.

Zur Veranstaltung eingeladen werden neben Magistrat, Stadtverordneten und Ehrengästen auch Vertreter der Raunheimer Vereine.

Im Anschluss an die Akademische Feier soll es ein interkulturelles Büfett geben, das die kulturelle Vielfalt der Stadt erlebbar macht.

Danach findet der Kerbeumzug statt, ggf. werden sich hieran auch die Partnerstädte beteiligen.

Ab 15.30 Uhr ist dann auf der Bühne im Zelt ein buntes Programm mit Tanzdarbietungen der Raunheimer Vereine sowie der Partnerstädte vorgesehen.

Am Montag erfolgt dann die Heimreise unserer Gäste.

Jugendbegegnung

Um die Städtepartnerschaftlichen Verbindungen zukunftsorientiert mit neuen Inhalten gestalten und weiterentwickeln zu können, soll ein Schwerpunkt der Veranstaltung auf der Jugendbegegnung liegen.

Es werden Jugendgruppen aus LeTeil und Trofarello erwartet, die Ankunft ist für Freitagnachmittag / Freitagabend vorgesehen. Die Jugendlichen werden das Wochenende mit einer Gruppe von Raunheimer Jugendlichen verbringen, wobei die Unterbringung im Alten Forsthaus vorgesehen ist. Hier übernachten die drei Gruppen vom 25.08. bis 28.08.2023, ebenso wird hier das Frühstück gemeinsam eingenommen. Für Freitagabend ist ein gemeinsames Grillen in der Paul-Avon-Anlage vorgesehen, hier könnten sich die beiden Erwachsenengruppen aus LeTeil und Trofarello anschließen, je nach Ankunftszeit. Hier bleibt für alle Raum und Zeit für ein erstes Kennenlernen.

Die teilnehmenden Jugendlichen aus Raunheim werden bei einem Vorbereitungstreffen gemeinsam abstimmen, welcher Ausflug am Samstag stattfinden soll und was man von sich und Raunheim präsentieren möchte.

Vorgeschlagen wurde in der Städtepartnerschaftskommission zudem, Europaabgeordnete zu einem Austausch mit den Jugendlichen einzuladen, um sich aktuellen Europäischen Themen zuzuwenden und Einblicke in die Entscheidungsprozesse erhalten zu können.

Beraten und Vorabgestimmt werden könnte die nächste Jugendbegegnung in 2024, die dann in einem der anderen Länder stattfinden sollte.

Der Samstagabend kann dann gemeinsam auf der Kerb verbracht werden.

Am Sonntag werden die Jugendgruppen an den Feierlichkeiten teilnehmen, gegen Nachmittag / Abend kann bei Interesse ein Besuch des Pinta Beach erfolgen.

Die Rückreise ist für Montag vorgesehen, bezüglich der Uhrzeit besteht Flexibilität.

Kerstin Jühe
Fachbereichsleitung